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 MARKTGEMEINDE GÖTZENDORF  
 

                                                 Hauptplatz 1 

                                        2434 – Götzendorf/Leitha                                    

 

 

 

P   R   O   T   O   K   O   L   L 

über die 

ordentliche Sitzung 

des 

 

 

G  E  M  E  I  N  D  E  R  A  T  E  S   am  Dienstag, dem 20.11.2018 

 

im Amtshaus Götzendorf/Leitha. 

 

Beginn:   20:02 Uhr     Die Einladung erfolgte am 12.11.2018 per  

Ende:     21:45 Uhr      E-Mail Kurrende 

 

Anwesend waren:  

 

ÖVP: 

Bgm. Kurt Wimmer  

GfGR Gerhard Mörk  

GfGR Dietmar Sadnek 

GfGR Martina Rzecznicek-Gass 

GR Josef Wittner ab 20:20 Uhr 

     GR Rudolf Sandruschitz  

     GR Martin Hölzl  

 GR Leopold Winter  

 

SPÖ: 

GfGR Johann Ackermann 

GfGR Verena Slavik, MA 

GfGR Ing. Emanuel Rauch  

  GR Christian Kopecky 

      GR Christian Hitter 

      GR Harald Hinterobermaier 

      GR Mag. Katja Cech-Kramer 

      GR Mario Kopecky 

FPÖ: 

Vzbgm. Doris Görlich 

GR Ing. Bernhard Skaumal 

GR Ursula Fede 

 

 

Entschuldigt abwesend: GR Elisabeth Schlembach 

 

 

Vorsitzender: Bgm. Kurt WIMMER 

Schriftführerin: Doris Matijevic 

 

 

 

Die Sitzung war öffentlich. 

Die Sitzung war beschlussfähig. 
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Die gesamte Sitzung wurde mittels Tonband aufgezeichnet. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer eröffnet um 20:02 Uhr die Gemeinderatssitzung, begrüßt die Anwe-

senden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer: 

Dringlichkeitsantrag „Teilungsplan GZ 8299A und Kaufvertrag“ 
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Dieser Dringlichkeitsantrag soll unter dem Tagesordnungspunkt 11a behandelt werden. 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Wer dafür ist, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer: 

Dringlichkeitsantrag „Vereinbarung und Teilungsplan GZ 4923A Plan Nr. 4923A-8A und Plan Nr. 

4923-7C“ 
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Dieser Dringlichkeitsantrag soll unter dem Tagesordnungspunkt 11b behandelt werden. 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Wer dafür ist, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Vor der Abstimmung verlässt GR Martin Hölzl die Sitzung.  

Abstimmung: einstimmig  

Nach der Abstimmung nimmt GR Martin Hölzl wieder an der Sitzung teil.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer: 

Dringlichkeitsantrag „Teilungsplan GZ 5174-1“ 
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Dieser Dringlichkeitsantrag soll unter dem Tagesordnungspunkt 11c behandelt werden. 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Wer dafür ist, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Sitzungsunterbrechung durch die SPÖ um 20:12 Uhr; Wiederaufnahme der Sitzung um 20:18 Uhr.  

 

Abstimmung: ÖVP+FPÖ 10 Ja 

  SPÖ 8 Nein   

 

Bürgermeister Kurt Wimmer: 

Dringlichkeitsantrag „“Aufschließungszone“ 

 

 
Dieser Dringlichkeitsantrag soll unter dem Tagesordnungspunkt 11d behandelt werden. 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Wer dafür ist, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig  
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Sozialdemokratischer Gemeinderatsklub 

Für die SPÖ-Fraktion: GfGR Johann Ackermann 

Dringlichkeitsantrag „TUS Alarmierung“ 

 

 
 

 

Dieser Dringlichkeitsantrag soll unter dem Tagesordnungspunkt 11e behandelt werden. 

Bürgermeister Kurt Wimmer: Wer dafür ist, ersuche ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig  
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Tagesordnung 

 
1. Genehmigung Gemeinderatsprotokoll vom 25.09.2018   

2. Ergänzungsbeschluss Fa. Strabag - Dr. Zausinger Ring 

3. Angebot Fa. Strabag – Krautgartenweg 

4. Angebot Fa. Strabag – B 60 Mehrflächen + Entwässerung 

5. Angebot Fa. Strabag – Grenzweg KHA+WHA, Mehrflächen 

6. Heizkostenzuschuss 2018/2019 

7. Straßennamen – Getreidegasse, Wasserturmstraße  

8. Fa. Hainz – Ankauf Schutzbekleidung FF Götzendorf 

9. Tauschvertrag Dr. Heidrichgasse 

10. Kaufvertrag Hauptstraße 20 

11. GWR Daten Bereitstellung für die Grobplanung  

      11a.      Dringlichkeitsantrag Teilungsplan GZ 8299 A und Kaufvertrag 

11b.      Dringlichkeitsantrag Vereinbarung und Teilungsplan GZ 4923 A Plan Nr. 4923A-8A und     

             Plan Nr. 4923 – 7C                      

11c.      Dringlichkeitsantrag Teilungsplan GZ 5174-1 

11d.      Dringlichkeitsantrag Aufschließungszone  

11e.       Dringlichkeitsantrag TUS Alarmierung  

12. Anfragen 

 

Nicht öffentlicher Teil: 

 

13.       Personalangelegenheiten 

14.       Weihnachtsgaben 

 

 

1. Genehmigung Gemeinderatsprotokoll von der Sitzung vom 25.09.2018  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zum dem 

Gemeinderatsprotokoll vom 25.09.2018 erteilen.  

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

2.      Ergänzungsbeschluss Fa. Strabag – Dr. Zaussinger-Ring  

 

Nach Baufertigstellung vom Dr. Zaussinger-Ring und Legung der Schlussrechnung durch die Firma 

Strabag wurde das beschlossene Budget in Höhe von € 307.058,05 brutto um € 22.094,54 brutto 

überstiegen.  Die Mehrkosten von der Firma Strabag in Höhe von € 22.094,54 brutto sollen be-

schlossen werden. 
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Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Mehrkosten der Firma Strabag in Höhe von € 22.094,54 erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

     3.     Angebot Fa. Strabag - Krautgartenweg 

 

Wie im Bauausschuss am 25.9.2018 besprochen soll im Zuge der Straßenbauarbeiten im Herbst 

2018 der Krautgartenweg mit errichtet werden. 

Die Kosten hierzu betragen lt. Angebot von der Firma Strabag € 16.048,56 brutto. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Sanierung vom Krautgartenweg durch die Firma Strabag in Höhe von € 16.048,56 brutto erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

     4.     Angebot Fa. Strabag – B 60 Mehrflächen + Entwässerng  

  

In der Gemeinderatssitzung am 17.07.2018 wurde der Gehweg B 60 mit Unterbau in Höhe von € 

92.876,62 beschlossen. 

Nach Beginn der Arbeiten wurden noch die notwendigen Mehrflächen und die Entwässerung von 

der Firma Strabag angeboten. Die Kosten für die Mehrflächen und die Entwässerung betragen € 

20.659,90 brutto. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Mehrflächen und die Entwässerung von der Firma Strabag in Höhe von € 20.659,90 brutto erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

    5.    Angebot Fa. Strabag – Grenzweg KHA+WHA, Mehrflächen  

 

Die Firma Strabag hat ein Angebot für die Errichtung von Kanal – und Wasseranschlüssen beim 

Verbindungsweg-Grenzweg und die dadurch resultierenden Mehrflächen gestellt. 

Das Angebot der Firma Strabag in Höhe von € 24.514,99 brutto soll beschlossen werden. 

    

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Beauftragung der Firma Strabag in Höhe von € 24.514,99 brutto erteilen.  

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 
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     6.   Heizkostenzuschuss 2018/2019 

 

Der Gemeinderat der Marktgemeinde Götzendorf möge nach den Richtlinien der NÖ Landesregie-

rung einen Heizkostenzuschuss für die Heizperiode 2018/19 in Höhe von  

€ 135,--  (in Warengutscheinen der Gemeinde) 

gewähren.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für den 

Heizkostenzuschuss 2018/2019 in Höhe von € 135,-- erteilen.  

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

    7.   Straßennamen - Getreidegasse, Wasserturmstraße 

 

Die Parallelstraße zur Industriestraße soll den Namen Wasserturmstraße und die Abzweigung von 

der Florianigassse soll den Namen Getreidegasse bekommen. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Vergabe der Straßennamen Getreidegasse und Wasserturmstraße erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: ÖVP+FPÖ 11 Ja 

  SPÖ 8 Nein 

 

     8.   Fa. Hainz – Ankauf Schutzbekleidung FF Götzendorf 

 

Für die Feuerwehren Götzendorf und Pischelsdorf sind im VA 2018 € 40.000,-- veranschlagt. 

Die Feuerwehr Pischelsdorf hat bereits die Schutzbekleidung von der Firma Afis im Wert von € 

19.401,43 brutto bekommen. Für die Feuerwehr Götzendorf wurde bereits der Auftrag an die Firma 

Hainz für die Einsatzuniformen im Wert von € 42.841,02 brutto erteilt. Die Hälfte davon € 

21.420,51 ist Ende 2018 noch fällig, der Rest von € 21.420,51 Anfang 2019. 

Die Mehrkosten von € 1.420,51 für 2018 und € 1.420,51 für 2019 sollen beschlossen werden. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung für die 

Mehrkosten FF Götzendorf von gesamt € 2.841,02 brutto erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 
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9.   Tauschvertrag Dr. Heidrichgasse 

 

Dieser Punkt wurde von der Tagesordnung genommen. 

 

10.  Kaufvertrag Hauptstraße 20 

 

Dieser Punkt wurde von der Tagesordnung genommen und soll in der nächsten Sitzung behandelt 

werden. 

 

11.   GWR Daten Bereitstellung für die Grobplanung  

 

Die NÖ Landesregierung hat sich bis 2030 zum Ziel gesetzt, die Breitbandinfrastruktur flächende-

ckend durchzuführen. Die Grobplanung soll aus regionalen Mitteln und von der nöGIG durchge-

führt werden. 

Folgende Daten aus dem GWR werden der nöGIG – zur Erstellung der Grobplanung eines flächen-

deckenden Glasfasernetzes – zur Verfügung gestellt: 

 
 

Die Gemeinde verpflichtet sich die benötigten Datengrundlagen des GWR zu prüfen und gegebe-

nenfalls zu aktualisieren bzw. korrigieren. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung zur lau-

fenden Aktualisierung der Daten und Datenweitergabe erteilen. 

 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

GR Rudolf Sandruschitz verlässt die Gemeinderatssitzung um 20:30 Uhr und nimmt um 20:33 Uhr 

wieder teil. 

 

Abstimmung: einstimmig 
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      11a.      Dringlichkeitsantrag Teilungsplan GZ 8299 A und Kaufvertrag 

Dringlichkeitsantrag wurde von Bgm. Kurt Wimmer vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung erteilen. 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Bgm. Kurt Wimmer bedankt sich bei den Fraktionen für die Zusammenarbeit.  

 

 

 

11b.      Dringlichkeitsantrag Vereinbarung und Teilungsplan GZ 4923 A  

              Plan Nr. 4923A-  8A und Plan Nr. 4923 – 7C   

 

Dringlichkeitsantrag wurde von Bgm. Kurt Wimmer vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht.  

Vereinbarung zwischen Gemeinde und Fa. Billa Immobilien GmbH wird von Herrn Bgm. Kurt 

Wimmer vorgelesen.  

 

GR Martin Hölzl verlässt um 20:30 Uhr die Sitzung. 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung erteilen. 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

Nach der Abstimmung nimmt GR Martin Hölzl wieder an der Sitzung teil.  

 

11c.      Dringlichkeitsantrag Teilungsplan GZ 5174-1 

 

Dringlichkeitsantrag wurde von Bgm. Kurt Wimmer vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung erteilen. 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Sitzungsunterbrechung durch die SPÖ von 20:47 Uhr bis 20:57 Uhr.  

 

GfGR Johann Ackermann bittet um Protokollierung: 

Der jetzige Grundstückspreis der Gemeinde beträgt EUR 80,00/m² und warum wird das Grundstück 

um EUR 100,00/m² verkauft?  

Bgm. Kurt Wimmer gibt bekannt, dass bei diesem Grundstück (Teilgrundstück/kein Bauplatz) kein 

Bauzwang besteht. Beim geförderten Preis besteht Bauzwang (innerhalb von 3 Jahren).  

Der Preis wurde im GV besprochen und auf EUR 100,00 festgesetzt.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung erteilen. 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: ÖVP+FPÖ 11 Ja 

  SPÖ 8 Nein 

Zur Debatte sprachen:  

GfGR Johann Ackermann 
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GfGR Martina Rzecznicek-Gass 

GfGR Verena Slavik, MA 

GR Christian Kopecky 

GR Harald Hinterobermaier 

 

11d.      Dringlichkeitsantrag Aufschließungszone  

 

Dringlichkeitsantrag wurde von Bgm. Kurt Wimmer vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht.  

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, der Gemeinderat möge seine Zustimmung erteilen. 

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

11e.       Dringlichkeitsantrag TUS Alarmierung  

 

Dringlichkeitsantrag wurde von GfGR Johann Ackermann vollinhaltlich zur Kenntnis gebracht.  

 

GfGR Martina Rzecznicek-Gass bittet um Protokollierung, dass es einen Kostenvoranschlag von 

der Com One Austria GmbH gibt, den die Gemeinde eingeholt hat. 

Obwohl der Dringlichkeitsantrag von der SPÖ eingebracht wurde, wurden keine Kostenvoranschlä-

ge vorgelegt.  

Dies wurde aber inzwischen von der Gemeinde eingeholt, von der Firma Com One Austria liegt 

einer vor, von der 2. Firma ist es leider noch nicht eingelangt. Wir würden daher auf den 2. Kosten-

voranschlag warten, damit wir eine Entscheidung treffen können.  

 

Sitzungsunterbrechung durch die SPÖ von 21:10 Uhr bis 21:13 Uhr.  

 

Bgm. Kurt Wimmer stellt den Antrag: 

Restliche Kosten werden erhoben und in nächster GV Sitzung beschlossen.  

Wer dafür ist, bitte ich um ein Zeichen mit der Hand.  

 

Abstimmung: einstimmig 

 

Zur Debatte sprachen:  

GfGR Martina Rzecznicek-Gass 

GfGR Verena Slavik, MA 

Vzbgm. Doris Görlich  

GfGR Ing. Emanuel Rauch  

 

12.  Anfragen 

 

.) Bgm. Kurt Wimmer berichtet: Fr. Denise Horvat aus Reisenberg macht zurzeit eine Ausbildung 

als Verwaltungsassistentin und muss im Zuge dieser Ausbildung ein Praktikum von 18 Monaten 

machen. In dieser 18 monatigen Ausbildungszeit muss sie 2 Tage die Woche in einer Gemeinde-

verwaltung tätig sein. Während dieser Ausbildung wird Fr. Horvat von der Pensionsversicherungs-

anstalt angemeldet und entlohnt. Für die Gemeinde entstehen dadurch keine Kosten. Die Ausbil-

dung soll ab Jänner 2019 erfolgen. Einen Schnuppertag hat Fr. Horvat am 24.10.2018 absolviert. 

 

.) Bgm. Kurt Wimmer teilt mit: Der Gemeindeausflug am 13.10.2018 nach Poysdorf war ein gemüt-

licher Tag in angenehmer und lustiger Atmosphäre. Bürgermeister Kurt Wimmer bedankt sich beim 

Gemeindeteam für die Organisation.  
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.) Bgm. Kurt Wimmer gibt bekannt: Mit Schreiben der Kommunalkredit vom 11.10.2018 wurde uns 

mitgeteilt, dass die Förderung von der Beleuchtungserrichtung vom Jahr 2014 nun doch, nach 

mehrmaliger Neueinreichung, in Höhe von € 10.902,-- gewährt wird. Die Förderauszahlung soll 

Ende November 2018 erfolgen. 

 

.) Bgm,. Kurt Wimmer berichtet: Mag. Thomas Ackerl wurde für diese Gemeinderatssitzung zur 

Ehrung wieder eingeladen, er hat leider wieder keine Zeit gehabt. 

 

.) Bgm. Kurt Wimmer informiert: Das Rote Kreuz hat eine Anfrage wegen der alten Schule gestellt, 

möchte gerne das Gebäude nutzen, genaue Informationen sollen bei einem Gespräch abgeklärt wer-

den. 

 

.) Bgm. Kurt Wimmer benachrichtigt: Firma Polsterer möchte 2 Silos errichten und hat bezüglich 

einer Umwidmung am Gemeindeamt angefragt.  Laut Auskunft von DI Hackl wird eine Neuwid-

mung von Betriebsbauland in Bauland Wohngebiet nicht genehmigt. Eine alternative Ausarbeitung 

soll gemeinsam mit Herrn Polsterer angestrebt werden. Als Alternative möchte Herr Polsterer von 

der Familie Kammerhofer ein Grundstück erwerben um dort eine Halle errichten zu lassen. Vorab 

muss eine Teilung des Grundstückes und eine Umwidmung erfolgen. 

 

.) Bgm. Kurt Wimmer: TUS-Brandmeldeanschluss zur LWZ NÖ in Tulln- es wurde bereits ein An-

gebot von der Firma ComOne für den Anschluss zur LWZ NÖ in Tulln bezüglich der Volksschule 

eingeholt. Auf das zweite Angebot warten wir noch, damit eine Entscheidung getroffen werden 

kann. 

 

.) GfGR Verena Slavik, MA gibt bekannt: Die SPÖ möchte gerne die alte Bibliothek in der Volksschu-

le anmieten.  

 

.) Vzbgm. Doris Görlich informiert zum Thema „Defibrillatoren“: Einer wird beim Gemeindeamt und 

einer bei der Lebenshilfe in Pischelsdorf befestigt. Bedankt sich sehr herzlich für die Spenden.  

Bgm. Kurt Wimmer bedankt sich für die Bemühungen für die Organisation zum Ankauf der Defibrilla-

toren.  

 

.) GR Christian Hitter fragt an: Wurde jemals der Boden bei Fa. Bauch kontrolliert / angesehen wegen 

Verunreinigungen durch Öl etc.? Jeder GR hat die Möglichkeit eine Anzeige einzubringen. Bgm. Kurt 

Wimmer wird sich bemühen, dass die Autos wieder weggestellt werden.  

 

 

 

13.    Personalangelegenheiten 

 

Bürgermeister Kurt Wimmer stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte unter Ausschluss der  

Öffentlichkeit zu behandeln. 

 

Bittet die Zuhörer den Saal zu verlassen.  

 

Abstimmungsergebnis im nicht öffentlichen Protokoll. 
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Dieses Protokoll wurde in der Sitzung am __________________________  

 

 

 

genehmigt    - abgeändert    - nicht genehmigt 

 

 

 

 __________________________   __________________________ 

      Bürgermeister            Vizebürgermeister 

 

 

 

 

                  _______________________                  ___________________________ 

         Gemeinderat            Gemeinderat 

 

 

 

___________________________ 

                 Schriftführer 

 

Protokollunterzeichner:  Bürgermeister Kurt Wimmer, Schriftführer Doris Matijevic,  

GfGR Martina Rzecznicek-Gass, GR Christian Kopecky,   

Vizebgm. Doris Görlich  


